
 

 

 

 

 

 

    

 

全国学力学習状況調査（６年生）の結果から 
平成２７年４月２１日（火）に実施された「全国学力学習状況調査」の結果がでました。 

金楽寺小学校（本校）、兵庫県、全国の平均正答率と８７問の質問紙から特に気になる項目（課題）をあげ

てみました。（Ａ問題：主として知識 Ｂ問題：主として活用） 

《平均正答率（％）》           《気になる質問事項（％）》 

（１）普段(月から金)１日あたりどのくらいの時間、   

テレビをしますか。 

 

（２）学校が休みの日に、１日あたりどれくらいの  

  時間、勉強しますか。（学習塾、家庭教師含む） 

 

（３）家で学校の復習をしていますか。      （４）新聞を読んでいますか。 

 

学力調査の結果からは数学Ａが兵庫県、全国に１ポイント下まわったもののほぼ同じでしたが、国 

語Ａでは約８ポイント、国語Ｂにおいては１０ポイント以上の差がありました。数学Ｂも理科も約９ポイ

ントの差が見られました。全体的にみると基礎・基本的問題（Ａ）については、ほぼ理解につなげている

人が多くいる反面、活用的問題（Ｂ）と理科では平均的な人が多くいますが。上位の人が少なかったです。

学習状況調査ではテレビの視聴時間とともにゲーム使用時間も兵庫県や全国に比べ、多いという結果が出

ています。学習時間、復習の時間も少ない傾向にあります。他の項目については兵庫県、全国とほぼ同じ

という結果でした。 

 

 

金楽寺小学校８０周年記念集会を終えて 

 
１０月２３日（金）５校時に体育館で８０周年記念集会を開きました。 

校歌を児童全員で元気よく歌った後、校長先生のあいさつ、ＰＴＡ会長の話、卒業生代表の水田さんの話、

くす玉割り、太鼓演奏、児童会長田副さんの在校生の思い、最後に地域の山田さんの励ましの話などほん

とうに盛りだくさんの内容でした。太鼓演奏は地域の西長洲太鼓保存会の人たち（在校生、ＯＢ）の迫力

ある力強いものでした。サプライズで数名の児童が太鼓をたたかせてもらいました。いい思い出になった

ことでしょう。この８０周年記念集会を通してよりいっそう金楽寺小学校を誇りに思う気持ちや愛校心が

芽生えたことだと思います。では８０周年記念集会についての感想文をいくつか紹介します。 

（２年生） 

○今日は八十しゅう記ねんしゅうかいでした。こうかがきれいに歌えてうれしかったです。学校のよいと

ころは、先生がやさしいのと、体いくかんがひろいところです。金らく寺小学校が８０才になったのが

とてもうれしいです。小学校も８０才になったのがうれしいんだと思っています。 

○きょう、８０しゅう年きねん会をしました。きょうでここの小学校は８０才になってとてもおじいちゃ

んです。でもこの小学校はすごく長く生きててとてもがんばっています。だからもっとわたしもがんば

らなくちゃと思いました。金らく寺小学校をいつまでもおぼえておきたいです。 

（４年生） 

○私は８０周年記念集会に出て、金楽寺小学校は、長い歴史を持っているんだなと思いました。最初は、

第四じん常小学校と言う名前と聞いて、私は、ずっと「金楽寺小学校」という名前だと思っていたので

びっくりしました。先生はいなかったけれど、たいこのはくりょくがすごかったです。あと、いつも私

の通学路に立ってくれている見守り隊のおじさんが金楽寺小学校に通っていたと聞いて、びっくりしま

した。私もこれから、金楽寺小学校を守っていこうと思いました。 

○今日、８０周年記念集会がありました。それで学校がどんどんへんかして、第四じんじょう小学校でそ

れからもどんどんへんかしていき、金楽寺小学校になったと聞いて、とてもびっくりしました。びっく

りしたわけは、第四じんじょう小学校がどんどんへんかし、第がつかずにいきなり金楽寺小学校になっ

たからです。なので、だれがかえたのかがしりたかったです。そして、８０周年ってことは８０才って

ことだから、にんげんにとってはすごいなと思いました。なので、ぼくが大人になるまでつぶれないで

ほしいです。 

（６年生） 

○金楽寺小学校が８０周年をむかえました。それはすごいことだと思いました。戦争が終わる前からずっ

と金楽寺小学校があって８０年も続くのはとてもいい事と思いました。これからも学校を大切にしてこ

れから何年も続いていったらいいと思いました。金楽寺小学校を９０年も１００年も続いていってほし

いと思いました。 

○１０月２３日８０周年記念集会を行った。８０周年記念集会が行われる前にぼくは、８０周年記念集会

のしおりを作るために、内容などを書かせてもらいました。一つ一つの言葉に集中して書きました。イ

ラストにもがんばったつもりです。８０周年記念集会の当日、しおりがくばられていてとてもドキドキ

しました。中を見てみると、いい感じのしあがりでいいしおりになったと思います。くす玉割りでは、

とても緊張しましたが、やってみると楽しくてとてもいい思い出に残りました。８０周年の記念集会に

出席できてとてもよかったです。これからも８０周年の歴史に傷をつけないように６年生としてがんば

りたいです。 

 本 校 兵庫県 全 国      

国語Ａ ６２．３ ７０．１ ７０．０ 

国語Ｂ ５４．２ ６５．５ ６５．４ 

数学Ａ ７４．２ ７５．２ ７５．２ 

数学Ｂ ３７．５ ４６．９ ４５．０ 

理科 ５１．０ ６０．３ ６０．８ 

児童数

(人) 
８０ ４８，４９９ １，０６１，２６１ 

 本校 兵庫県 全国 

４時間以上 ２０．０ ９．３ ９．１ 

 本校 兵庫県 全国 

４時間以上 ２．５ ９．４ ６．７ 

 本校 兵庫県 全国 

毎日している ８．８ １７．９ ２３．３ 

 本校 兵庫県 全国 

毎日読んでいる ３．８ １０．４ ８．７ 

学校通信 

 

特 別 号  

平成２７年１１月２日 

尼崎市立金楽寺小学校 

校長 福田 肇 

―思いやりがあふれ、笑顔と活力がみなぎる金楽寺小学校― 

「自ら学び、心豊かでたくましい子どもの育成」をめざして 教育目標 
・考える子 

・思いやりのある子 

・たくましい子 


